

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de diciembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Autoriza Congreso de la Unión más recursos para la Autónoma estatal

Internacional: Científicos atajan críticas al abrir cumbre sobre cambio climático

SALUD:

Internacional: Falla cromosómica puede causar cáncer

ECONOMÍA:

Nacional: Wal-Mart México compra al operador centroamericano

Internacional: OIT: la crisis arrojó al desempleo a 20 millones de personas en un año

POLÍTICA:

Estatad: Incumple Adame orden judicial

Nacional: Extiende el IMSS cobertura por un año a ex trabajadores de LFC

Internacional: Evo Morales ofrece dialogar con la oposición en el Congreso

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Autoriza Congreso de la Unión más recursos para la Autónoma estatal”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibirá un apoyo presupuestal adicional que contribuirá a disminuir hasta en un 50 por ciento el déficit de 200 millones de pesos, que encara la institución. Tras haber sostenido una reunión con el rector de la Autónoma de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, el diputado federal por Morelos, José Manuel Agüero Tovar, dio a conocer que con el apoyo de los legisladores federales de la Comisión de Educación de la Cámara baja, se lograron recursos extraordinarios que ayudarán a la máxima casa de estudios morelense, sortear las dificultades y a evitar que se trunquen los planes y programas universitarios. El déficit universitario se debe a que la universidad cuenta con siete áreas académicas y de investigación, cuya plantilla no está reconocida por la Secretaría de Educación Pública, es decir, con fondos propios paga los salarios de profesores e investigadores, cuando en realidad el gobierno federal a través del gobierno del estado debería de hacerlo. Además de que la inversión de institutos de investigación, si bien es cierto que el Conacyt pone los fondos de inicio, el mantenimiento elevado de esas estructuras y laboratorios lo absorbe la UAEM. Los insumos se cotizan a precio de dólar y por ende se elevan constantemente. “El rector de la máxima casa de estudios de la entidad, Fernando Bilbao Marcos, se me acercó y cooperamos desde el Congreso de la Unión, además apoyó mucho para que se logaran las cosas el titular del Poder Ejecutivo estatal, Marco Antonio Adame Castillo”, destacó el legislador. La petición del rector Bilbao estuvo debidamente estructurada y fundamentada, lo que sin duda deja abierta la posibilidad para que la UAEM concurse, durante el año, por recursos adicionales, remató el legislador federal del PRI por el segundo distrito electoral.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/81776-autoriza-congreso-de-la-union-mas-recursos-para-la-autonoma-estatal>

“Reglamentarán funcionamiento de las empresas universitarias”

En las instalaciones de la Unidad Profesional Los Belenes, se realizó la tercera reunión del grupo de trabajo consultivo, integrado por miembros del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de la administración central y de la Junta de Gobierno, representada a través del Órgano Interno de Control, a efecto de generar una primera propuesta para la elaboración del Reglamento General del Sistema de Empresas Universitarias de la UAEM. José Carlos Aguirre Salgado, director de Normatividad de la UAEM, comentó que la universidad es una prestadora de bienes y servicios, sin embargo, se ha detectado una problemática: “en la UAEM no se han conjuntado los esfuerzos necesarios para darle una verdadera fortaleza de una marca uniformada frente al mercado, cada unidad académica hace lo suyo pero sin que haya sistema; por otra parte, la heterogeneidad de criterios implica que no se tienen parámetros para medir el desempeño de manera generalizada”. Agregó que el sistema de empresas universitarias se da mediante dos modelos. El primero es descentralizado, funciona a través de las unidades académicas y el segundo consiste en generar una persona moral que coordine los esfuerzos de las unidades. El rector Fernando Bilbao Marcos señaló que con estas reuniones se analiza el modelo más adecuado para la universidad, en relación con su participación como organismo gestor y de vinculación con la sociedad y el gobierno. Fue expuesta la ponencia Experiencias académicas de clusters en la UAEM y sus perspectivas de explotación comercial en un sistema de empresas universitarias, impartida por Marco Antonio Cruz Chávez, profesor investigador del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (Ciicap). José Francisco Pulido Macías, subsecretario de Inversiones del estado, impartió la conferencia Clusters, innovación y competitividad.

La Jornada Morelos, (Cruz Pérez).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/81781-reglamentaran-funcionamiento-de-las-empresas-universitarias>

“Jóvenes poetas dialogan hoy en el ciclo Óyeme con los ojos”

Desde su inicio, en septiembre de este año, el ciclo de lecturas Óyeme con los ojos planteó un acercamiento entre autores y lectores, basado en el diálogo abierto sin la formalidad de las presentaciones de libros o los encuentros literarios, con el objetivo principal de propiciar el intercambio de ideas y de fomentar la lectura de los diversos textos comentados. El ciclo se ha desarrollado los martes por la tarde en un espacio propicio para este fin: el Centro Cultural Amo a to, y en el marco del décimo aniversario de La Jornada Morelos. A lo largo de los últimos cuatro meses, se ha contado con la presencia de diversos escritores y poetas como Javier Sicilia, Ethel Krauze, Wilberth Azcorra, Luis Francisco Acosta y Alma Karla Sandoval, entre otros.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/81797-jovenes-poetas-dialogan-hoy-en-el-ciclo-oyeme-con-los-ojos>

“Espera a la rectoría ardua negociación con sindicatos”

Mientras el SITAUAEM realizará la revisión salarial, el STAUAEEM espera modificar las cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo Con el depósito del pliego de peticiones con emplazamiento a huelga del sindicato de Académicos realizado ayer ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la máxima casa de estudios y sus sindicatos deberán integrar de manera formal la agenda de negociaciones que deberá llegar a acuerdos antes del 1 de febrero del próximo año.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

<http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/613-espera-a-la-rectoria-ardua-negociacion-con-sindicatos-.html>

“Landeros Muñoz confirma animadversión contra grupos no afines a la FEUM”

Dice que hará lo posible por que sus intenciones “no se concreten” Al subrayar que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) apoyará a los grupos o asociaciones estudiantiles que promuevan la academia, la cultura y el deporte a favor de los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Edgar Landeros Muñoz, presidente de la dicha organización estudiantil, advirtió que en la misma medida que se apoye a grupos que coincidan con la FEUM, se evitará que grupos promuevan situaciones de beneficio particular al interior de la máxima casa de estudios.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

<http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/612-landeros-munoz-confirma-animadversion-contra-grupos-no-afines-a-la-feum-.html>

Internacional:

“Científicos atajan críticas al abrir cumbre sobre cambio climático”

La decimoquinta Conferencia de la Organización de Naciones Unidas sobre Cambio Climático comenzó hoy aquí con un llamado a no defraudar las expectativas de alcanzar un acuerdo mundial para disminuir las emisiones de gases de efecto invernadero y con una defensa de los argumentos científicos que señalan como causas del calentamiento global la actividad industrial, el transporte de combustión interna y la deforestación. La defensa de las explicaciones científicas fue obligada en el primero de los 11 días de la reunión para contrarrestar las consecuencias que causó hace dos semanas en círculos ambientalistas la difusión de correos electrónicos en los cuales se trató de minimizar la actividad humana en el aumento de la temperatura promedio del planeta, 0.74 grados Celsius, en el siglo XX. El premio Nobel de la Paz 2007, el científico indio Rajendra Pachauri, presidente del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (PICC), denunció que los correos electrónicos fueron manipulados por gente escéptica acerca de las causas del cambio climático, que alega que las modificaciones no son producidas por la mano del hombre.

La Jornada, p.36, (The Independent, Afp y Dpa).

“Auténtico, el cráneo de Hitler, dice la ex KGB”

El fragmento de cráneo que supuestamente pertenecía a Adolf Hitler conservado en Moscú es auténtico, dijo el lunes el Servicio Especial Ruso (FSB, ex KGB), pese a que un estudio estadounidense asegura que ese trozo de hueso perteneció en realidad a una mujer. Los archivos del FSB tienen la mandíbula de Hitler, y los archivos del Estado un fragmento del cráneo de Hitler. Exceptuando esos restos, que fueron decomisados el 5 de mayo de 1945, no existen otros trozos del cuerpo de Hitler, señaló Vasili Jistoforov, el jefe del fondo de los archivos del FSB, citado por la agencia Interfax.

La Jornada, p.39, (Afp).

“El nivel del mar podría subir tres veces más rápido de lo previsto”

El nivel de los mares podría elevarse tres veces más aprisa que las predicciones oficiales del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (PICC), y el nivel del mar global promedio podría aumentar hasta 1.9 metros hacia 2100, advirtieron científicos este lunes. La nueva evaluación se da apenas una semana después que otro órgano científico internacional concluyó que el PICC había sido demasiado conservador al estimar un máximo de 59 centímetros de elevación del nivel del mar en este siglo por efecto del calentamiento global. El doctor Rahmstorf publicó en 2007 un estudio que llegó demasiado tarde para ser incluido en el informe de evaluación del PICC. En él sugería que los niveles del mar se podrían elevar hasta 1.4 metros hacia 2100. Ahora, sin embargo, indicó que ese primer estudio se basaba en anteriores aumentos del nivel del mar, sin tomar en cuenta la cantidad adicional de elevación –unos tres centímetros– que habría ocurrido si el agua dulce retenida en depósitos hechos por el hombre y en presas hubiera fluido al mar.

La Jornada, p.2a, (Steve Connor).

SALUD:

Internacional:

“Falla cromosómica puede causar cáncer”

Una anomalía cromosómica llamada aneuploidía puede causar cáncer, afirman investigadores estadounidenses en un estudio publicado este lunes, que confirma lo que los científicos sospechan desde tiempo atrás. Dado que virtualmente todos los tipos de cáncer muestran un número anormal de cromosomas, los científicos sospechan desde hace tiempo que las mutaciones genéticas que posibilitan la separación errónea de cromosomas durante la división celular son la causa del desarrollo de tumores, afirman los investigadores de la Clínica Mayo en un comunicado. En los estudios realizados en ratones, los investigadores hallaron que una célula es menos capaz de suprimir tumores si hubo una división cromosómica incompleta. La célula pierde la capacidad de suprimir tumores, parte del sistema inmunológico, dijo el portavoz de la clínica.

La Jornada, p.2a, (Afp).

“Fármaco de Onyx actúa contra el mieloma”

Un fármaco experimental recientemente adquirido por Onyx mostró tasas de respuesta promisorias en pacientes con mieloma múltiple –tipo de cáncer en la sangre– que presentan reincidencia o resistencia al tratamiento común, según datos previos de dos estudios. El reporte consistió en el análisis del suministro intravenoso de carfilzomib a 73 pacientes que no habían sido tratados previamente con Velcade, de Takeda, y a otros 22 que sí tenían tratamiento con esa droga. Estos resultados preliminares sugieren que el carfilzomib podría beneficiar a pacientes con mieloma múltiple que no han respondido a las actuales terapias, dijo en un comunicado el doctor David Siegel, coinvestigador de los estudios.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Treanda, mejor contra el linfoma no Hodgkin”

La medicina Treanda, de farmacéutica Cephalon, demostró ser más efectiva y menos tóxica que el tratamiento de quimioterapia CHOP, como terapia inicial para el linfoma no Hodgkin, según una prueba clínica publicados el lunes. Ambos fueron probados en combinación con rituxan, medicina para el linfoma no Hodgkin (LNH) vendida por Roche y Biogen Idec, en pacientes con células linfomatosas foliculares, del manto e indolentes, todas, formas de LNH. Investigadores informaron que Treanda y Rituxan podrían convertirse en la primera opción para tratar cáncer de desarrollo lento.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Virus felino contribuye a que el VIH se reproduzca en las células humanas, dice estudio”

Un particular trecho en la cadena de genes del virus de inmunodeficiencia humana (VIH), proveniente de otro relacionado con los gatos, podría estar ayudando al virus del sida a transmitirse y reproducirse en las personas, reportaron investigadores estadounidenses. El doctor Robert Bambara, del Centro Médico de la Universidad de Rochester en Nueva York, junto a colegas, encontró el tramo del material genético en la secuencia de ácido ribonucleico (ARN) del virus, que anteriormente había pasado desapercibido. El VIH es uno de los llamados retrovirus, pues utiliza el ARN en vez del ADN para funcionar. Esta pequeña extensión de material genético imita el comportamiento de un trozo de ARN humano, reportaron en la revista Nature Structural and Molecular Biology.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Wal-Mart México compra al operador centroamericano”

Wal-Mart de México (Walmex) anunció que firmó un contrato para comprar Wal-Mart Centroamérica, que maneja 519 tiendas, 11 puntos de distribución y que en el último año ha registrado ventas por 3 mil 325 millones de dólares. El presidente ejecutivo y director general de de Wal-Mart de México, Eduardo Solórzano, detalló que con esta operación la empresa se convierte en un ente internacional con mil 929 unidades con operación en seis países y con ventas anuales por 25 mil millones de dólares. Destacó que Wal-Mart Centroamérica es una empresa rentable, por lo que los planes de crecimiento de Wal-Mart México se mantendrán con el mismo dinamismo que siempre nos ha caracterizado, porque nuestro país continúa ofreciendo gran cantidad de oportunidades y serán muchas las familias que se verán beneficiadas con la apertura de nuevas unidades. Explicó que los planes de inversión continuarán con la visión de largo plazo que la ha llevado a invertir 45 mil 500 millones de pesos en los últimos cinco años.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada y agencias).

“La CNBV amplía investigación de empresas por prácticas ilícitas”

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) anunció una ampliación de sus investigaciones por operaciones irregulares en los mercados financieros contra ocho empresas sospechosas de haber incurrido en prácticas ilícitas. El presidente del organismo, Guillermo Babatz Torres, precisó que las irregularidades se presentaron en el mercado de derivados, al parecer de manera similar al caso de la cadena de tiendas de autoservicio Controladora Comercial Mexicana, a la que recientemente se aplicó una multa de 45 millones de pesos. Nuestra intención es ir revelando las investigaciones durante los primeros meses del año entrante, dijo Babatz Torres, quien se negó a informar los nombres de las empresas que habrían tratado de aprovechar, en beneficio propio y contra los intereses de los inversionistas, el periodo de alta volatilidad en la paridad del peso frente al dólar que se presentó en el mercado cambiario a fines del año pasado. De hecho, la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) recientemente difundió entre los inversionistas una alerta en contra de la empresa FGI Global Investment, que presuntamente opera en el mercado internacional de divisas y ya ha defraudado al menos a 350 personas en todo el país, particularmente en los estados de Sinaloa, Veracruz, Chihuahua, Distrito Federal, estado de México y Tabasco, donde se le reclaman 25 millones de dólares.

La Jornada, p.24, (Victor Cardoso).

“Promueven banqueros agilizar la ejecución de juicios hipotecarios y mercantiles”

México sufre preocupantes retrasos en la ejecución de sentencias de juicios mercantiles e hipotecarios, que en algunos estados del país alcanza hasta 51 meses (más de cuatro años). Esto provoca inseguridad jurídica, retraso o desvío de inversiones y encarecimiento del crédito, revela el estudio Ejecución de contratos mercantiles e hipotecas en las entidades federativas, encargado por el Consejo Coordinador Financiero y la Asociación de Bancos de México. En el trabajo participaron instituciones como la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la agencia calificadora Moody's, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el Instituto Tecnológico Autónomo de México y el despacho Gaxiola, Calvo, Sobrino y asociados. La investigación abarcó temas como la calidad institucional, duración de los procedimientos mercantiles, suficiencia y aplicación eficiente de los recursos humanos y materiales, así como la eficiencia en la ejecución de sentencias en cada estado. En casi todas las entidades del país, afirma, se percibe influencia del Ejecutivo local en la función judicial, así como insuficiencia en el número de juzgados y falta de capacitación de actuarios. Las peores calificaciones fueron para Campeche, Chihuahua, Puebla y Veracruz.

La Jornada, p.24, (Victor Cardoso).

Internacional:

“OIT: la crisis arrojó al desempleo a 20 millones de personas en un año”

La crisis económica hizo perder el empleo a 20 millones de personas del mundo en un año, y amenaza a millones más con lo mismo si los planes de reactivación de los gobiernos son suprimidos demasiado pronto, indicó la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Se perdieron al menos 20 millones de empleos desde octubre de 2008, cuando comenzó la crisis financiera, explicó la OIT en su informe anual 2009 sobre la situación del mercado laboral. Destacó que alrededor de 43 millones de trabajadores corren el riesgo de ser desplazados de la fuerza laboral mundial o sufrir desempleo a largo plazo, si los gobiernos retiran demasiado pronto las medidas de estímulo económico. Por su parte, el Banco Mundial citó en un estudio divulgado en Sofía, Bulgaria, que Europa y Asia Central tendrán 10 millones de nuevos pobres en 2010 a raíz de la crisis económica mundial. Además, 23 millones de personas más corren el riesgo de descender a un nivel de vida apenas por encima de ese umbral, según la institución. En total, Europa y Asia Central contarían con 153.6 millones de pobres o personas amenazadas con serlo, contra 199.3 millones previstos antes del estallido de la crisis, según el director del departamento de Reducción de la Pobreza del BM, Luca Barbone.

La Jornada, p.25, (Afp y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Incumple Adame orden judicial”

La 37 reunión ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), que se inició ayer lunes en la ciudad de Durango, Durango, sirvió de pretexto al gobernador de Morelos, el panista Marco Antonio Adame, para incumplir un ordenamiento judicial. Ayer, el juez federal Jorge Careno, acompañado de personal de su juzgado y de Guillermo Pasquel, abogado del ex secretario de Seguridad Pública de Morelos, Luis Cabeza de Vaca, acudieron al Palacio de Gobierno de Morelos, en la ciudad de Cuernavaca, con el propósito de que el litigante, en presencia del juzgador, interrogara al mandatario. Sin embargo, la diligencia no pudo efectuarse porque el compareciente no acudió a su despacho. El gobernador optó por acudir a la reunión de la Conago en lugar de cumplir con el citatorio judicial que le había sido notificado en tiempo y forma.

La Jornada, p.10, (A. Méndez, reportero, y R. Morelos, corresponsal).

“Participa Adame Castillo en la creación de Comisión de Justicia”

El jefe del Ejecutivo estatal Marco Adame Castillo y sus homólogos del país, crearon la Comisión de Justicia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), la cual vigilará el buen funcionamiento del nuevo sistema de justicia penal y apoyará su implantación en la República. El acuerdo fue tomado durante la Trigésima Séptima Reunión Ordinaria del organismo, llevada a cabo en Durango. Ahí, el mandatario morelense señaló que el sistema acusatorio adversarial es un proceso importante en el marco de la consolidación democrática y la renovación de las instituciones del país. “Se ha tomado la decisión de crear la comisión de justicia y nos declaramos listos para acompañar este proyecto; en los próximos días Durango va a poner en marcha este nuevo sistema, precisamente el día 14 de diciembre; en Morelos lo hemos hecho en 2008, Baja California lo hará el 1° de enero de 2010. Ante 23 de los 32 gobernadores y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, insistió que el sistema de Justicia vigente se le ve con recelo y desconfianza, por lo que todos los estados deben impulsar lo necesario para apegarse a la reforma constitucional que implica la aplicación del nuevo modelo. Aconsejó “una constante capacitación a los servidores públicos, juristas y alumnos de derecho, además de sensibilizar la aplicación del nuevo sistema entre la población”.

La Jornada Morelos, (Miguel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81762-participa-adame-castillo-en-la-creacion-de-comision-de-justicia>

Diario de Morelos, p.p.-3, (DDM Redacción).

“Mesa para revisar feminicidios piden cumplir al procurador Luis Benítez”

La Comisión de Equidad de Género del Congreso del estado y las organizaciones defensoras de los derechos de las mujeres exhortaron ayer al procurador general de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, a cumplir con el compromiso de establecer una mesa institucional para el seguimiento de los feminicidios. Patricia Bedoya Zamora, secretaria técnica de la Comisión, y Nadxielli Carranco Lechuga, coordinadora del Comité Estatal contra los Feminicidios, precisaron que el acuerdo asumido con el funcionario fue establecer una mesa de trabajo en la que participen las comisiones unidas de Justicia y Derechos Humanos, la de Equidad de Género, y las organizaciones civiles. Aclararon que ni la Comisión de Equidad de Género ni las organizaciones sociales fueron convocadas por el procurador a la instalación de la mesa de trabajo para la revisión de expedientes de los feminicidios ocurridos en Morelos, evento realizado el pasado viernes en la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE), y al que asistió Fidel Demédecis Hidalgo, presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos.

La Jornada Morelos, (Miguel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81765-mesa-para-revisar-feminicidios-piden-cumplir-al-procurador-luis-benitez>

Diario de Morelos, p.p.-6, (Antonieta Sánchez).

“Vacunará IMIPE vs. Corrupción a niños”

El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) y el Sistema Estatal DIF firmaron un convenio de colaboración para impulsar entre las niñas y niños la Campaña de Vacunación contra la Corrupción. Eleael Acevedo, consejero presidente del IMIPE, dijo que la campaña tiene como objetivo principal “promover una socialización cultural de la transparencia en los niños y jóvenes” que permita, a mediano plazo, combatir el alto índice de corrupción que actualmente prevalece en las esferas de gobierno. Preciso que la base de la campaña será la promoción de la honestidad y la transparencia, como valores fundamentales para contribuir al mejoramiento con calidad de vida, convivencia social y democracia. El convenio fue signado por el representante del IMIPE y por el director general del DIF estatal, Ildefonso Vázquez, en representación de la presidenta, Mayela Alemán de Adame.

Diario de Morelos, p.p.-5, (Antonieta Sánchez).

“Rechazo sindicalista a comercializar los tiempos en medios públicos o estatales”

Ricardo Acedo Samaniego, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Radio y Televisión (STIRT) a nivel nacional rechazó la posibilidad de que los denominados medios públicos y sociales puedan comercializar hasta cinco por ciento de su tiempo total de transmisión. Luego de que trascendió en medios nacionales la intención de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía en el Senado de echar a andar la discusión sobre una serie de reformas a la Ley Federal de Radio y Televisión, que prevé modificaciones en temas como concesiones y emisoras combo, pero sobre todo permitir que medios públicos y sociales puedan comercializar parte de su tiempo total de transmisión, el dirigente dio un no rotundo a la propuesta. En el marco de la inauguración del pleno –en el que estuvo acompañado por el edil Manuel Martínez Garrigós; el secretario de la CTM-Morelos, Vinicio Limón Rivera y el titular del STIRT en Morelos, Víctor Hugo Salgado Granados, así como los secretarios generales y delegados de este organismo sindical en todo el país- Acedo Samaniego advirtió que los concesionarios -los empresarios- deben dedicarse a comunicar bien, pero a hacer negocio, “los medios públicos son otra cosa y no deben de confundirse”.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81767-rechazo-sindicalista-a-comercializar-los-tiempos-en-medios-publicos-o-estatales>

“Entregan ‘águila dorada’ a trabajadores destacados”

La delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelos entregó la presea “Águila Dorada” a 13 trabajadores, en reconocimiento por su labor y como un incentivo al esfuerzo y desempeño del personal en pro de la calidad y calidez en el servicio para sus derechohabientes. Éste es el sexto año consecutivo en que el IMSS entrega este galardón que se instituyó en esta entidad, pues es la única a nivel nacional que realiza este reconocimiento a sus trabajadores de diferentes categorías o áreas de atención. El delegado en Morelos del IMSS, Jorge Herrera del Rincón –quien es el iniciador de dicho reconocimiento–, entregó la efigie del “Águila Dorada”, que es el emblema de la institución.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

<http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/610-entregan-qaguila-dorada-a-trabajadores-destacados.html>

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

“Eligen cañeros comité de Orihuela”

Con la anuencia de más de 20 mil productores de caña de azúcar del país, ayer fue elegida y tomó posición la nueva mesa directiva de la Unión Nacional de Productores de Caña de Azúcar (UNPCA), organización adherente a la Confederación Nacional Campesina (CNC), misma que estará presidida por David Pérez Valdez, y como secretario de organización el diputado Amado Orihuela Trejo. Reunidos en el World Trade Center del puerto de Veracruz, y ante las representaciones de la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, y del líder de la CNC, Cruz López, los productores de caña de azúcar del país, reunidos en su congreso nacional, dieron su voto a la nueva mesa directiva, durante un acto en el que estuvo presente como invitado de honor el Gobernador Fidel Herrera Beltrán.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Redacción).

“Protesta en Hueyapan en reunión sobre migración”

Al término del encuentro entre autoridades federales, estatales y municipales con la sociedad civil sobre atención a migrantes y grupos organizados en la comunidad indígena de Hueyapan, pobladores retuvieron a representantes de dependencias federales, estatales y municipales y cerraron los accesos para evitar la salida de vehículos. Recibían órdenes de Mario Soberanes Pérez, ex presidente municipal en el periodo inmediato anterior, quien además impidió el libre ejercicio periodístico ordenando se guardaran las cámaras de la prensa. En medio de un clima tenso, los pobladores exigieron el cumplimiento de los puntos principales del pliego petitorio, entre los cuales esté el que se aclare el uso de los recursos públicos destinados a obras de beneficio social, así como dar soluciones definitivas al conflicto del agua, que se enfrenta desde hace más de nueve años. En medio del reclamo fueron liberados los representantes de las dependencias federales y estatales, mientras que a las autoridades municipales se les exigió la integración de una mesa de diálogo en la que estuvieran presentes vecinos de la cabecera municipal de Tetela y de la comunidad de Hueyapan, además de autoridades que sí muestren voluntad por llegar a una solución y aplicar la ley.

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81772-protesta-en-hueyapan-en-reunion-sobre-migracion>

“Maestros retirados piden a diputados apartar recursos para pagarles prestaciones”

Más de 300 profesores jubilados se presentaron ayer en el Congreso del Estado para solicitar a los diputados del PRI y PRD, que en la negociación del paquete presupuestal del 2010 sea incluida una bolsa económica para que el Gobierno del Estado les pague su prima de antigüedad, la cual no han recibido desde 1970. El presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, el priísta Jorge Arizmendi García, planteó que en la sesión de este jueves su grupo parlamentario propondrá un punto de acuerdo para pedirle al Gobierno del Estado pague a los jubilados.

La Unión de Morelos, (Sergio Gómez).

<http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica/619-maestros-retirados-piden-a-diputados-apartar-recursos-para-pagarles-prestaciones-.html>

“Inviabile, pagar prima a jubilados”

Los profesores retirados ya reciben otras prestaciones por concepto de antigüedad, señala el director del IEBEM El director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso, informó que a través del área jurídica habrían de responder a la demanda presentada por más de 200 jubilados que exigen el pago de una prima de antigüedad, pero argumentó que no tendrían derecho, en virtud de que reciben otras prestaciones que son mayores. La semana anterior, al menos 224 jubilados del magisterio entablaron demandas ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para reclamar el pago de la prima de antigüedad que –aseveran– les corresponde conforme a lo estipulado en la Ley Federal del Trabajo al retirarse, y que calculan asciende a por lo menos 7 mil pesos por año.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

<http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica/616-inviabile-pagar-prim-a-jubilados.html>

“Por internet, inscripción a Carrera Magisterial”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) pondrá en marcha el nuevo “Sistema de Inscripción y Reinscripción al Proceso de Evaluación de Carrera Magisterial”, que ahora operará vía internet, con lo que sería posible, reducir tiempos y prácticamente eliminar errores en procesamiento de datos. Gerardo Contreras Franco, representante del IEBEM en la comisión mixta de dicho programa, informó que hasta el momento siguen vigentes los mismos lineamientos relacionados con la evaluación de los docentes que ingresan o buscan promoverse en Carrera Magisterial, en virtud de que admitió que el Acuerdo por la Calidad de la Educación (ACE), contempla nuevos planteamientos en este rubro, “pero es una responsabilidad propia de la comisión nacional, el estructurar esas modificaciones y el reciente paquete informativo que nosotros recibimos todavía no se presentan cambios a los mismos”, subrayó.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

<http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica/617-por-internet-inscripcion-a-carrera-magisterial.html>

Nacional:

“Extiende el IMSS cobertura por un año a ex trabajadores de LFC”

La Secretaría de Gobernación oficializó ayer el acuerdo alcanzado con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) garantice los servicios de salud a todos los ex trabajadores durante un año, a través de su incorporación al Seguro de Salud para la Familia, el cual se contrata de manera individual y tiene un costo anual que va de 105 a 276 dólares. Sin precisar la forma en que se pagará la atención médica de los electricistas y sus beneficiarios, la dependencia que encabeza Fernando Gómez Mont señaló que junto con el IMSS y el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes –en su carácter liquidador de Luz y Fuerza del Centro (LFC)– se tomaron las medidas para extender a un año la prestación de servicios incluso a quienes no han aceptado su liquidación.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda y Alfredo Méndez).

“José Narro y Enrique Villa se reúnen con senadores para analizar intermediación”

A fin de determinar si conforman una comisión de intermediación para encontrar una salida al conflicto entre el gobierno federal y el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), ayer se reunieron el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro; el director del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Villa, y los senadores Manlio Fabio Beltrones (PRI), Carlos Navarrete (PRD) y Gustavo Madero (PAN). Tras el encuentro dieron a conocer que evalúa esa posibilidad y hay disposición para ello, pero aún no hay una decisión. Acordaron que primero evaluarán la situación, por lo que llevarán a cabo dos reuniones, una el próximo miércoles por la tarde con los dirigentes del SME, y otra con funcionarios de la Secretaría de Gobernación –la cual todavía no tiene fecha–, con el propósito de tener los puntos de referencia tanto de los trabajadores como del gobierno federal.

La Jornada, p.3, (Patricia Muñoz Ríos).

“El Infonavit, en riesgo de descapitalizarse si pasan aportaciones a subcuenta de retiro”

De aprobarse la reforma para destinar 4 por ciento de las aportaciones patronales en la subcuenta de vivienda de los trabajadores a la de retiro, en el primer año de su aplicación dejarían de ingresar 10 mil millones de pesos al Infonavit, que en 2017 perdería 80 por ciento de los recursos por ese rubro. Actualmente el fondo de vivienda asciende a más de 500 mil millones de pesos, y sólo en 2008 se incrementó en 50 mil millones. Desde el jueves pasado, el Infonavit y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) convocaron a reuniones privadas con el sector obrero del PRI para presionarlo a que vote la reforma.

La Jornada, p.6, (Enrique Méndez).

“Posponen a febrero discusión de dictamen sobre refrendos automáticos de radio y tv”

El dictamen con que se permitiría la renovación automática de las concesiones de radio, y no mediante licitación, fue postergado por el Senado a febrero próximo. El documento fue calificado de inconstitucional por el Partido Acción Nacional, pues la Suprema Corte, en la controversia constitucional por la ley Televisa, asentó que los refrendos y concesiones deben otorgarse vía licitación. El presidente de la Comisión de Radio y Televisión, Carlos Sotelo, señaló que la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) “se ha dado un balazo en el pie, pues el dictamen contenía los combos, los refrendos, sólo que no les gustó que a los medios comunitarios y públicos se les autorizara a comercializar 5 por ciento de su programación”. Esto en referencia a un desplegado que la cámara difundió en varios periódicos, en el que acusaba a Carlos Sotelo de pretender “dar reconocimiento, impulsar y regularizar estaciones de radio de dudoso financiamiento”.

La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas).

“Descarta la Canitec que se liciten este año dos hilos de fibra oscura de CFE”

La Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec) descartó que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) emita este año la licitación del par de hilos de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Alejandro Puente, presidente de la Canitec, dijo que al no licitar la infraestructura de la CFE se retrasarán las inversiones de la industria de las telecomunicaciones, pero también la posibilidad de que los usuarios de estos servicios tengan mejores tarifas. Avaló la decisión de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) de no aprobar el cambio al título de concesión de Teléfonos de México (Telmex) hasta que la empresa de Carlos Slim acate el Plan Técnico Fundamental de Interconexión e Interoperabilidad.

La Jornada, p.7, (Miriam Posada García).

“Corte: en riesgo el orden social si no se atienden reclamos”

Al dar la bienvenida a Arturo Zaldívar Lelo de Larrea y Luis María Aguilar Morales como integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el ministro Fernando Franco exhortó a los integrantes del máximo tribunal a "ser sensibles a los problemas por los que atraviesa nuestro país, que reclaman de nosotros una justicia abierta a escuchar y resolver con sensibilidad social". En sesión solemne a la que asistieron consejeros de la Judicatura Federal y magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, amigos y familiares, Zaldívar y Aguilar recibieron la toga y el birrete que los distingue como ministros. En su intervención, el ministro Franco añadió que los conflictos sobre derechos humanos, el equilibrio entre órganos del poder público y la posible contradicción de leyes con la Constitución "afloran cada vez en mayor número en nuestra compleja comunidad nacional". Advirtió que, de no atenderse estas contradicciones "oportuna y debidamente, se pone en peligro el orden y la paz sociales".

La Jornada, p.8, (Jesús Aranda).

“Comparece hoy un primer grupo de los 38 candidatos a encabezar la ASF”

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados aprobó el calendario de comparecencias de 38 candidatos a titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). A las críticas del auditor, Arturo González de Aragón, quien decidió no participar en el proceso de selección, los diputados acordaron responder sólo con un acuse de recibo. En la reunión de trabajo, el priísta César Augusto Santiago dijo: "No debemos entrar a una discusión con este señor ignorante, que estamos corriendo por inepto". El jueves pasado, González de Aragón envió un oficio a la comisión, en el cual informó que no participaría en el proceso de relevo del titular, "ante la duda sobre la legalidad, transparencia y equidad" de la elección.

La Jornada, p.8, (Enrique Méndez).

“Mantener la paz social en el sector rural, prioridad de la SRA para 2010: Escobar”

Los ajustes al presupuesto de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) para 2010 fueron mínimos. Ahora hay que evitar desviaciones de los recursos y combatir la corrupción, asentó su titular, Abelardo Escobar Prieto. El funcionario federal sostuvo que la prioridad será mantener la paz social en el campo, por lo que continuará promoviendo la inversión privada. Indicó que a la fecha hay 753 proyectos por 31 mil millones de pesos, de los cuales 3 mil 350 millones son para los ejidos. En la clausura de la convención de la organización Unimos, Escobar apuntó que en los tres años anteriores la SRA invirtió 4 mil 789 millones de pesos para apoyar proyectos productivos en ejidos y comunidades, en beneficio de 182 mil familias rurales. Agregó que durante la actual administración se han puesto en marcha 22 mil 600 proyectos productivos en zonas marginales.

La Jornada, p.9, (Matilde Pérez).

“Hacienda hace oficial el presupuesto”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación el Presupuesto de Egresos para el año próximo, el cual será de 3 billones 176 mil 332 millones de pesos. Prevé un déficit público de 90 mil millones de pesos. En la misma edición, la dependencia dio a conocer las modificaciones a las leyes del impuesto sobre la renta (ISR), de los depósitos en efectivo (IDE) y del impuesto al valor agregado (IVA). En el caso de este último, se precisa el aumento de 15 a 16 por ciento, con excepción de la zona fronteriza, donde será de 10 a 11 por ciento, excepto alimentos y medicinas. También señala el aumento del ISR para personas físicas y morales de 28 a 30 por ciento y el incremento al impuesto de depósitos en efectivo de 2 a 3 por ciento.

La Jornada, p.9, (Jesús Aranda).

“Acuerda la Conago impulsar otra convención hacendaria”

Con la premisa de que se requieren reformas fiscales para dar viabilidad financiera al país, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) acordó impulsar, conjuntamente con el Congreso de la Unión, una nueva Convención Nacional Hacendaria. La caída de los precios del petróleo, su impacto fiscal y la reducción en la captación de impuestos son algunos de los factores que deben revertirse y encontrar alternativas. En la 37 reunión de la Conago, el gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, subrayó que el detonante que convenció a los mandatarios estatales de la necesidad de impulsar la convención hacendaria, fue la forma en que se aprobó el paquete presupuestal en el Congreso de la Unión. La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información, Jacqueline Peschard, presentó a los gobernadores un esquema de homologación para mejorar la rendición de cuentas y la transparencia informativa. En entrevista, lamentó que haya 10 estados, además del gobierno federal, que no han adecuado sus legislaciones a la reforma constitucional en materia de acceso a la información.

La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia y Saúl Maldonado).

“Mandatarios se comprometen a no usar recursos para coaccionar el voto”

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) se comprometió a vigilar y evitar que los recursos públicos y programas de gobierno se manipulen y desvíen con fines electorales durante 2010, año en que 13 estados tendrán elecciones locales. Convocaron a los partidos políticos y funcionarios de los tres niveles de gobierno a no apartarse de la legalidad. Durante la 37 reunión de la Conago, realizada en medio de un inusual despliegue de efectivos militares y policíacos, también se abordó el problema de la inseguridad en México. Al respecto, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aseguró que la gobernabilidad democrática del país pasa por contar con instituciones de seguridad fuertes.

La Jornada, p.10, (Saúl Maldonado y Alonso Urrutia).

“Aprueba el Senado dictamen sobre reformas a la Ley de Amparo”

El Senado aprobó ayer en comisiones el dictamen de reforma constitucional a la Ley de Amparo, para que la justicia sea más expedita, permita la protección de los derechos humanos, modernice la figura legal y conceda nuevas atribuciones a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El dictamen pasará hoy al pleno en primera lectura. Las comisiones de Justicia, Gobernación, Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, reformaron la Ley de Amparo, cuyo dictamen tenía parado desde hace cinco años. PAN, PRI y PRD dieron su aval al dictamen que hará válido el interés legítimo de los ciudadanos y contempla que los servidores públicos de todos los niveles, con excepción del presidente de la República, podrán ser separados de su cargo y enjuiciados en caso de que no respeten las resoluciones de los juicios de amparo.

La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas).

“Cesan a funcionarios que arruinaron 2 mil 670 vacunas contra la gripe A en Colima”

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, manifestó que el segundo lote de vacunas contra la influenza A/H1N1 –de 1.4 millones de dosis– se retrasó, debido a problemas con el etiquetado en Estados Unidos. Informó que las 2 mil 670 inmunizaciones que se echaron a perder en Colima ya fueron repuestas y se abrió un proceso de responsabilidad para el pago de alrededor de 232 mil pesos por ellas. Además, resaltó, los funcionarios implicados en el caso ya fueron destituidos. Destacó que a partir de enero próximo el antígeno contra ese tipo de influenza estará a la venta para todo el público en hospitales particulares y farmacias, y estimó que su costo tendrá que estar en alrededor de 200 o 300 pesos, máximo.

La Jornada, p.37, (Gabriel León Zaragoza).

“Rechaza la Ssa afirmaciones de subsecretario”

En respuesta al reclamo de productores de leche para que la Secretaría de Salud (Ssa) aclare la presunta campaña de funcionarios de la dependencia contra el lácteo que vende Liconsa, el titular de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que no hay ningún fundamento para señalar que ese producto no nutre, debido a que sí fortalece a los consumidores. Sostuvo que está dispuesto a acudir a la Cámara de Diputados, como han demandado los afectados, para aclarar la situación o reunirse con los productores que proveen el producto a Liconsa.

La Jornada, p.37, (Gabriel León Zaragoza).

“Hay mexicanos tan pobres que no pueden emigrar, expresa el Conapo”

Para el titular del Consejo Nacional de Población (Conapo), Félix Vélez Fernández, el objetivo de la política pública del gobierno mexicano es aprovechar los beneficios de la emigración. Al encabezar ayer la premiación del 16 Concurso Nacional de Dibujo Infantil y Juvenil 2009, el funcionario manifestó que más que cuestionar la migración de mexicanos que buscan mejores oportunidades de vida en el extranjero, lo más grave es aquel que está en la miseria y tiene que quedarse refundido donde está. El funcionario resaltó durante una entrevista al término de su participación en el acto, que se realizó en la sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, que dicho fenómeno tiene cosas buenas y el problema no radica en los que se van a ir, sino en los que son demasiado pobres y, por tanto, no pueden desplazarse.

La Jornada, p.37, (Jesús Aranda).

“Propone la CNTE plan de educación alternativo a la escuela neoliberal”

Derivado de que la escuela neoliberal ha generado que más de un millón 200 mil niños y casi seis millones de jóvenes no asistan a centros educativos, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) presentó el Programa Nacional Alternativo de Educación y Cultura (PNAEC), que plantea: la buena educación para el buen vivir, con el objetivo de rescatar de manera urgente la enseñanza nacional, ya que el sistema público se perfila hacia su destrucción. Asimismo, la organización de maestros disidentes respondió al jefe del Ejecutivo que si va a eliminar la maraña de intereses, que quite a Lujambio, a Elba Esther Gordillo y a su yerno, el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. Emplazó también al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) a un debate sobre el proyecto educativo, ya que quienes lo han llevado a la quiebra son las autoridades y los organismos internacionales. Si la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), señaló, desea evaluar para justificar la intención de acabar con la plaza de base de maestro, debería comenzar por los funcionarios de la SEP como Alonso Lujambio, para que se viera cuál es su desempeño.

La Jornada, p.38, (Karina Avilés).

“Se inicia peritaje internacional en la guardería ABC de Hermosillo”

Padres de las víctimas del incendio en la guardería ABC, peritos provenientes de California y personal de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ingresaron este lunes a la estancia infantil para iniciar el peritaje internacional que los primeros solicitaron para determinar las causas de la conflagración que el pasado 5 de junio cobró la vida de 49 niños y causó heridas a más de 100 personas. Cuatro especialistas de la empresa estadounidense The McMullen Company –que, entre otros servicios, ofrece consultoría en prevención y peritaje de incendios– estarán en Hermosillo entre ocho y 12 días para determinar las causas de la conflagración, que comenzó en una bodega de la Secretaría de Hacienda estatal y se extendió a la guardería subrogada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La Jornada, p.28, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

Internacional:

“Evo Morales ofrece dialogar con la oposición en el Congreso”

El presidente boliviano Evo Morales se comprometió hoy a que, aun cuando su partido tiene la mayoría en el Congreso, promoverá el diálogo con la oposición en la Asamblea Legislativa Plurinacional para lograr la aprobación de las leyes necesarias para aplicar la nueva Constitución aprobada en enero. Advirtió, sin embargo, que si no hay acuerdo en políticas sociales y económicas, ahí está el pueblo que por referendo puede decidir el destino del país. En conferencia de prensa luego de su arrollador triunfo del domingo en las urnas, el mandatario negó que esté pensando en una reelección en 2015, aunque dijo que eso se lo permitiría la Constitución vigente desde febrero pasado.

La Jornada, p.20, (Rosa Rojas).

“Felicitaciones de gobiernos de EU, AL y Europa”

El gobierno del presidente Barack Obama felicitó a su par boliviano Evo Morales por la reelección en los comicios celebrados el domingo; el Departamento de Estado expresó su deseo de avanzar en el diálogo bilateral iniciado a comienzos del año y aseguró que su administración está comprometida a trabajar con Bolivia para promover un futuro más justo, democrático y próspero. El presidente venezolano Hugo Chávez celebró el triunfo arrollador de Morales y dijo que en el continente hubo júbilo porque Bolivia, ese pueblo resucitado, cual Lázaro colectivo, ha hablado. El canciller argentino Jorge Taiana se congratuló por la victoria de Morales y destacó el proceso de incorporación de las masas a la vida política boliviana, iniciado por el mandatario. Las cancillerías de España y Francia felicitaron por separado al gobernante.

La Jornada, p.20, (Afp y Notimex).

“Brasil y Venezuela reiteran su negativa a reconocer a Lobo como presidente hondureño”

Brasil y Venezuela reiteraron este lunes, por separado, que no reconocerán al presidente electo de Honduras, Porfirio Lobo, por haber sido elegido en un proceso organizado por un régimen golpista, al tiempo que el gobernante constitucional, Manuel Zelaya, indicó que continuará refugiado en la embajada brasileña reclamando su restitución al poder, del que fue expulsado el pasado 28 de junio. El vocero de la presidencia brasileña, Marcelo Baumbach, reiteró hoy que el mandatario Luiz Inacio Lula da Silva no reconocerá las elecciones efectuadas en Honduras el 29 de noviembre pasado, al ser organizadas por un gobierno de facto.

La Jornada, p.21, (PI, Dpa, Afp y Reuters).

“Cuba rompió este año con 50 compañías de Europa y AL”

En un ajuste masivo de su cartera comercial, Cuba rompió este año con al menos cincuenta pequeñas y medianas compañías europeas y latinoamericanas y mantiene congeladas sus operaciones con varias decenas más, informaron fuentes empresariales. Por lo menos cincuenta empresas fueron excluidas de golpe de la lista de proveedores, después de que resultaron investigadas por presuntos actos de corrupción, de acuerdo con las fuentes consultadas por La Jornada. En algunos casos las autoridades notificaron a las firmas que podría haber cargos penales, según los informes disponibles.

La Jornada, p.21, (Gerardo Arreola).

“Paraguay compensa a víctimas de dictadura”

El Estado paraguayo pagó este lunes 13 millones de guaraníes (tres millones de dólares) a 151 personas que fueron perseguidas durante la dictadura de Alfredo Stroessner (1954-1989), en una ceremonia que fue encabezada por el presidente Fernando Lugo. El ministro de Hacienda, Dionisio Borda, señaló que la compensación material no resarce ni repara los daños indelebles que ocasionó el régimen de Stroessner. Hasta la fecha, el gobierno de Lugo ha entregado 70 mil 505 millones de guaraníes a víctimas de la dictadura, unos 14 millones de dólares.

La Jornada, p.22, (PI).

“Problemas de forma y fondo impiden un nuevo pacto de desarme nuclear Rusia-EU”

Rusia y Estados Unidos aún no han podido consensuar un nuevo pacto de desarme nuclear, que sustituya el Tratado de Reducción de Armas Estratégicas (START, por sus siglas en inglés), cuya vigencia expiró el sábado anterior, por un doble nudo de problemas. El primero se refiere a una poderosa razón de forma y hay elementos para suponer que, a partir de mediados de esta semana, se resolverá por sí mismo. El segundo, en cambio, tiene que ver con el fondo y es algo más delicado en cuanto atañe, a corto plazo, a los parámetros técnicos de los respectivos arsenales –aunque sin aparente riesgo de poder derivar en divergencias irreconciliables–, y mantiene, a largo plazo, las dudas de Rusia respecto del escudo antimisiles de Estados Unidos en su nueva modalidad móvil, cuyos alcances y ubicación geográfica todavía no ha precisado Washington.

La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch).